



ULLDEGONA 2 setembre 1933

REDACCIO I ADMINISTRACIO:
Plaça de la República, 5

SUBSCRIPCIO:

Al trimestre. . . . 1'80 pessetes.

Número solt. . . . 0'15 cèntims.

Setmanari portaveu del Partit R. R. S. C. d'Ulldecona

L'Ajuntament d'Ulldecona es monarquitzant. ¿Proves? Per a cel·lebrar la Festa de la República diuen que no hian pessetes. En canvi per animar una festa religiosa, troben pessetes per concedir una subvenció. I de monàrquics no en volem.

EDITORIAL

SON MONARQUITZANTS



El que và ocórrer dimecres prop passat durant la sessió fou verdaderament vergonyós i que demostra clarament el poc o gens esperit republicà que anima als actuals dirigents de la vida municipal d'Ulldecona.

Si fins aquell moment, havien evidenciat d'una manera prou significativa que'l seu republicanisme sols era una mena de plataforma electoral per anar tirant de la rifeta ara han demostrat palpablement que estàn sens cap mena de duptes al servei oscur del reaccionarisme clericalitzant.

Fent una mica d'història dels fets i remontant-nos a la sessió del dia 12 d'Abril, trobarem que en la mateixa nostre regidor En Just Ferré và demanar al plé de l'Ajuntament que s'organitzessin diversos actes populars per honorar la memorable diada del 14 d'Abril, Festa de la República. La majoria respongué per boca del aleshores Alcalde Accidental, senyor En Manuel Grau, que com sia que dita festa coincidía amb el Divendres Sant i el cel·lebrar actes homenatjant la República fóra provocar els sentiments dels catòlics i dels enemics del règim, l'Ajuntament havia acordat no cel·lebrar cap acte. Com sia que el nostre regidor fen veurer aleshores que aquesta fugida no

era fonamentada já que'l Govern donava com a festius els dies 15 i 16 del mateix mes i podien molt bé aplaçar la Festa per a un dels dies nombrats, no tingueren altre remei els majoritaris que dir que la Caixa Municipal careixia de fons i no podien concedir cap pesseta per dur a terme unes festes siguesint del caire que fós.

Aixís và procedir nostre Ajuntament la Festa de la República. Més vet-aquí que dimecres en ocasió d'una petició feta per diversos veïns de filiació dretana, demanant una subvenció per a la Festa de l'Ermita, festa de fons religiós completament, els nostres edils, oblident les manifestacions fetes el dia 12 d'Abril, voten per unanimitat una quantitat per subvencionar la susdita festa. Fou aleshores quant el regidor de la minoria radical-socialista possà de relleu la conducta monarquitzant de tota la majoria de nostre consistori que en forma gens recatada ultratjava, deshonrava a la República, no cel·lebrant la Festa memorable del 14 d'Abril per carixer de pessetes i en canvi tant descaradament en trobava per ajudar indirectament una festa de caràcter religiós.

I aquets homes seuent sota la efígie de la República

en els seus escons; homes que tant poc recatats es mostren en respectar el Regim, no deuen ocupar per més temps els seus llocs de regidors republicans. Si no ho son, si no senten dins la seva ànima la ideologia republicana, sols tenen un camidignei airòs; presentar la dimissió i anarsen cap a casa esperant uns altres temps en qué puguin governar al poble honorant el seu programa. Ara no, de cap de les maneres; ens ultratjent a cada pás i després demanen respecte. No respectent al Govern de la República i volen que sien respectats ells. El camí que segueixent es fals i merèix el despreci de tot el poble que's senti digne i conseqüent. Es diuen catòlics i apareixent servin a una República que segons ells, ultratja els sentiments dels mateixos, sens tenir en compte que'l dia del seu traspàs, Deu els ho tindrà en l'inventari de les seves hipocresies. ¡Clar està, que això suposant que creguim en Deu, ja que fins hi tot ens permetem duptar-ho.

EN VINAROSENC

A una chica

Si vas a missa dematí
asomat a una reixeta
que vorás allí un caixó
propet de vaix la troneta.

Vorás un vultó molt gros
que fa auló de casalleta
i molt blanqueta la cara
d'estar sempre a la sombreta.

Li dirás "Avemaria"
i et mirará una miqueta
i si et pega alguna cos,
per que ya eres velleta.

Pero si eres bonica
i además, ben joveneta
s'arrimarà caba tu
i llevará la gavieta.

Y et darás los "buenos días"
agarrante la maneta,
donante bon conselletes,
pa que quedes contenteta.

Y despues, pera el despido
li besarás l'estoleteta
i com aquell que no ufá
te tocará la barbata.

Y et tirarás un piropet
i hasta... un atra viseteta
i et regalará un santet
pa que quedes satisfeta.

SASTIA

MIRADOR

Enseñanza laica

Los monarquizantes están que echan humo, indignados ante las disposiciones emanadas de preceptos constitucionales, ordenando que la escuela sea íntegramente laica, para uso exclusivo del pueblo. Ven con espanto atroz que de las escuelas se haya arrancado de tronco y raíz todas aquellas carcomidas enseñanzas que explotaban el alma del hombre desde su más tierna infancia, inculcándole el fanatismo clerical, la superstición religiosa, que no hacía otra cosa que desequilibrar la conciencia de los niños.

Saben a ciencia cierta, que la escuela laica, solo tiene por objeto llevar a los cerebros infantiles la luz del progreso, la razón de la vida, la ciencia natural y esto como es lógico es contrario a los fundamentos de las teorías divinizadoras. Por eso, echan el grito al cielo, diciendo que la escuela laica, es la escuela sin Dios, sin amor a la familia, la escuela donde germinan solamente los malos instintos, que crean más tarde la predisposición a la maldad y al crimen inclusive.

Pero toda esta gente cavernaria no podrían explicarnos satisfactoriamente, por más fobia que tenga al laicismo, a que escuelas recibieron ilustración todos aquellos reyes que lanzaban criminalmente unos hombres contra otros en fratricidas luchas religiosas y que tantos ríos de sangre han costado a la Humanidad; en donde se educaron aquellos abyectos señores feudales que asesinaban a sus siervos y violaban las hijas de sus vasallos; en que enseñanzas, se inspiraron todos aquellos arzobispos y Papas que representando la Doctrina de la divina pobreza, llenaban sus espléndidos palacios de comodidades y riquezas y capitaneaban las matanzas inquisitoriales, atribuyéndose canallesca y sacrilegamente el nombre de Dios; quiénes fueron los maestros de aquellos grandes capitalistas que consiguieron reunir una fabulosa fortuna y variados títulos nobiliarios, con el deshonesto tráfico de la venta de esclavos negros.

Todos ellos habían estudiado en los conventos y sabían letra por letra, la doctrina cristiana enseñada por los frailes. Claro es que esto no quiere decir que las obras respoñdan siempre a lo consignado en los preceptos doctrinales. ¿En que han mejorado la condición humana, las enseñanzas religiosas? ¿Cuántos han sido los progresos ó inventos obra de clericales? Yo no conozco otro, sino es el de la pólvora, fruto de un fraile alemán.

La escuela laica, es la libertad de conciencia reconocida por el Estado; los padres deben saber que vivimos en el siglo del desarrollo de los hijos y que ningún ser extraño á ellos, tiene el derecho de coaccionar su espíritu. El niño debe ser creador, forjador é inventor de si mismo; es él quien debe señalarse su profesion, su vocación íntima. Formar su caracter debe ser el móvil principal de su educación.

Con la escuela laica se logra plenamente este propósito; arrancando de los niños toda suerte de supersticiones que violentan su alma, impidiendo su natural desarrollo; arrancando de su cerebro las tenebrosas leyendas del infierno, dirigido por un Pedro Botero. Se inculca al niño el amor desinteresado a practicar el bien y el respeto a sus mayores. Mas no por medio de amenazas infernales, sino única y exclusivamente por el santo e inmaculado amor de la fraternidad humana. No importa que los clericalizantes griten; no importa que funden colegios dirigidos por frailes o jesuitas de cla-

saca de todas clases; luchan contra el progreso humano; se enfrentan contra las eternas leyes que dominan el mundo de la razón y del sentido común. A favor del laicismo están el derecho, la razón y el fallo inapelable de la Historia, que condena duramente a todos los reaccionarios. Esta lucha contra la enseñanza laica, es una lucha infecunda que solo puede tener como fin, la vergonzosa derrota de las huestas monarquizantes. Por encima de todas las monarquías, inquisiciones, dictaduras y tiranías está el hermoso Templo de la Ciencia y de la Libertad, que es la norma de las generaciones que hoy vienen a la vida. Y luchar contra la Razón y contra la Humanidad es un absurdo, una necedad y una aventura peligrosa.

JUSTO FERRÉ.

Cuentos que parecen historias

ERASE UN CAMINO...

III

(continuación)

Al mes de haberse recibido la primera convocatoria, los propietarios afectados por el camino de M... recibieron otra en que se les convocaba en la Casa Ayuntamiento a las once de la mañana. Allí se les hizo entrega del importe de los terrenos expropiados, pero en una anchura de cinco metros yá que tal debía ser según se consignaba en el expediente ingenieril y según las palabras del alcaldillo-dictador.

He aquí que a los tres meses aproximadamente, al dar comienzo el contratista de la obra a sus trabajos, sin contar con el sentimiento de los propietarios, empieza a arrancar árboles y cepas en terreno que no había sido indemnizado previamente, por lo que el delegado de los propietarios ante proceder tan escortès, se presenta a las seis de la mañana, antes de empezar los obreros el trabajo, en el sitio del trazado, donde se encuentra con un numeroso grupo de propietarios que aguardaban su llegada. Todos reunidos van al encuentro del capataz y en su presencia miden el camino y se encuentran con que en lugar de los cinco metros convenidos la anchura que se expropia es de siete metros, visto lo cual advierten al capataz que si sobrepasa su radio de acción de los cinco metros cometería un delito de asalto a la propiedad, por lo que seguirían contra el, una causa criminal. El capataz ante estas manifestaciones responde que él no tenía que ver nada

en la cuestión y que contra quien tenían que querellarse era contra el Alcaldezuelo, más se le ataja replicándole que como el autor material de la usurpación era él, contra él se procedería. Ante el giro que tomaban los acontecimientos, el Capataz manda retirar a la brigada y vá en busca del Alcalde en funciones, una especie de republicano de embudo, sistema paparati, el cual cuadrándose como un facista, se expresa en términos dictatoriales y ordena que la Brigada siga arrasando todo lo que encuentre en el ancho de siete metros para construir el camino, añadiendo además que en el pueblo de cuyo nombre no quiero acordarme, el mariscal supremo era él y quién quisiera reclamar que tuviera el atrevimiento de presentarse ante su autoridad; soltó asimismo una sarta de disparates y tonterías más que daban a su cara una expresión de jesuita encolerizado. El delegado de los propietarios sin inmutarse, se dirige al encuentro de Román I el Magno y lo vé en compañía de otro "factotum," muy aficionado a los guisos culinarios académicos que charlestoneaba ébrio de alegría por haber recibido cinco pápiros de a mil por una barraca. Allí se armo una pelotera de mil demonios, sin que los representantes de la Monarquía quisieran entrar en razón porque decían eran herederos de la vara, por gracia divina y podían hacer lo que les daba la real gana y los demás si no estaban contentos a jorobarse. Ellos eran discípulos de la dictadura, familiares de la Santa Inquisición y dentro de su cerebro (?) no admitían evoluciones sociales de carácter universal, que para ellos representaban el fin de sus franquelas, comilonas y pedanterías. ¡Pobres polichinelas!...

J. FONOLLOSA

(continuará)

El cavall ballarí

L' Ajuntament d'Ojodecona
ja s'a comprat un cavall,
¿es per al servei del poble
ó per á un circ ambulante?

Doncs fixeus que quant camina
sembla que vagi ballant
i com un cavall trempat
el portent .. ensabatat.

I el sabíás vaterinari
¿que hi diu d'aquest cavall?
¿es que no va revisar-lo?
¿ó bé es que al consistori
amb l'informe ha enredat,
pensant que'l poble es qui paga
i tant val al cap d'avall?

Y com un cavall sapat
el duent... tot enguantat

Que'l cavall es una joia
ningú ho pot pás negar,
i al venedor per la ganga
haurem de felicitar.

Tot veient, cosa mai vista
que'l cavallet questionant
porta càrrega dançant
i només manca música
per poder seguir el compàs.

Y com cavall ben trobat
el porten... tot enflocat.

Del preu no cal ni parlarne
es baratet... regalat
total. ... 1500 peles i.....
un cavall atrotinat,
¿per aquest preu no tindriem
un "percheron ben plantat?

Resultant un timo al poble
que á la fi ha de pagar
als quels cuartos "mangoneixen"
com si fossin propietat.

Y com es cavall de ball
no serveix per al.. treball.

TRACTANT.

¡OJO!

Los más delicados paladares exigen siempre los embutidos de la famosa fábrica de don Rafael Baró, Cervia de Ter, (Gerona)

Felipe BORRAS
Agente de ventas



Documentos

que hablan

Otra de las hojitas que se hizo circular en tiempos de Primo

Su autor M. Aprieta ó R. Mon según se asegura.

¿Comentarios? Ustedes mismos.

El lunático

«Arrastrándose o haciendo gansadas el Payaso quiere siempre ser el primero, pero a bragas enjutas, y lo demás son solfas. Y es el caso no sirve á nadie ni para nada; se sirve de todo para si, incluso de la buena fé del projimo.

Hoy es la U. P. el medio de propaganda de sus destilados y el instrumento para subir. Ayer fueron la boina, ó el gorrofrigio, ó la barretina, ó el petroleo la etiqueta de sus anuncios. En sus labios las palabras no tienen valor; son modos de engañar; trampolin de volantnero, igual dá un SI que un NO. Ayer blanco hoy colorado. Ahora se arrastra como un perro vil y luego se hincha cual hueco pavo real. Delante finge para despues clavarte. No concibe otro modo de vivir, de ascender; de llamar la atención, y es el caso que llamaría con fuerza la atención si se decidiera ahorcarse en medio en medio de la plaza á los acordes y golpes de 5 trombones y 15 bombos; que lo pruebe y verá aplausos. Si no dá un acto así, no atraerá ni respeto ni atención. Sería el número mas atractivo de su vida.

Por que, ¿que arte y que garantía ofrece como hombre, como rico, como de la U. P. como alcalde, como com-

pañero, como presidente como...? La repulsión, el descredito y la farsa; no ofrece mas. Es demasiado panchista. Como el esfuerzo, el mérito y la lealtad no engordan, por eso huye de lo primero y no le preocupa el segundo. A la hora del trabajo y del compromiso no esta, no quiere molestias, quiere galones.

No tiene otro mérito que el de sus burradas y de haber meado todos los partidos.

A las juntas del Orfeò no asiste, está de viaje; solo acude en días solemnes á presumir sus 25 botones á costa de esfuerzo de los demás. Al Ayuntamiento no concurre más que en caso de traje nuevo y vara; cada día ha de formarse la Guardia para ir a la captura de su firma, y siempre se le encuentra en la cama.

A la Patriótica se respira el vacío y el engaño; ni asistencia, ni socios, ni libros, ni instrucciones, ni elecciones, ni calor; dé vez en cuando unos chiuchiu al oido y unas vueltas por la vecindad, ponen en movimiento y el pié en el estribo al pelotón de los viajes de ganga y de las comilonas de gorra; es la única señal de vida de la U. P. y que cuesta cara al pueblo. El rebobo o lucionario lo es todo, lo compone todo, se basta solo. Con la ayuda del Cachimba y del maestro es lo que es. Promete mucho, pero no cumple. Ideas no tiene: no sabe lo que son. Como rico insulta a la pobreza con sus despilfarros; como político desprestigia a todas las banderas; ofende al trabajo con su vagar; pisotea la justicia sobornando funcionarios y pagando trampras; como camarada es aprovechado y por tanto perjudica; se am-

para en el caciquismo; quiere solo amistad de favor y contacto con ricos y gente de sangre lila; huye del pobre, sinó le necesita, que entonces le explota; huye de la publicidad democrática, y con sus mentiras y palabras de fango deshonra el lenguaje, ¿Y para llegar ahí despoticó tanto? ¿Cuando parará en su carrera de farsas? Basta yá Vividor, nó. O republicano, o monárquico, o sindicalista, o capitalista, o militarista, pero honrado y consecuente. Lunático, no, Comediante, si se anuncia. Hasta hoy dá la impresión de un hombre que se quitó la cabeza de tanto quitarse boinas, gorros frigio, barretinas y sombreros. Con él no cabe actitud que la del reajo y el puño cerrado. ¿Hay nacido qué a su edad haya mentido tanto...?

Y ese tipo es alcalde, y representante de la U. P. y amo del Orfeò?, y presume autos y pesetas? Eso es un imbécil con figura de hombre.

Y el pueblo calla. Allá con su pan se lo coma, pues.»

M. APRIETA

¿Qué les van pareciendo señores lectores, estas hojitas? ¿Verdad que son edificantes? Nosotros no negamos ni afirmamos lo que en ellas se dice, pero si que nos causa la extrañeza más grande que quienes han usado de tales armas pueden ir unidos ahora del brazo.

Y por eso nos permitimos dudarlo.

DETECTIVE

El Problema del Regadio

tiene un gran mitigante en el Práctico en Geología y Constructor de Pozos Artesianos,

D. EDUARDO RUIZ

Moderno y potente material de sonda

para el alumbramiento de aguas, libre de pago por alquileres si el caudal y la profundidad a que se alle no responde exactamente al Informe dado en el reconocimiento previo de los terrenos.

Seriedad y precios al margen de toda competencia Reconocimiento de terrenos dictaminando las Posibilidades pro-captación de agua a precios reducidísimos.

Pozos Artesianos - Sondajes en los pozos y Norias - Sondeos Mineros.

EDUARDO RUIZ - CALLE JATIVA, 16 - VALENCIA

NOTA.- A los señores que les interese de la localidad, para más detalles, pueden dirigirse a la «Fonda del Comercio» calle Salmerón, num. 1 - ULLDECONA.

P R. R. S. C.

C A F É

Agustin Ortiz

SERVEI ESMERAT Ulldecona
Plaça de la República, 5

Ulldeconins; No deixeu de llegir i propagar «Ideal», es el portaveu de les nostres llibertats. ¡Siau patriotes.!

DSEDE SAN JUAN DEL PAS

Tenemos noticias de que nuestras informaciones sobre el asunto del lavadero público, promovido gran revuelo entre los que tenían abandonado dicho servicio. Asimismo se nos dice que ciertos señores intentan tomar represalias contra los que caen bajo su enojo.

A fin de dejar las cosas en su punto hemos de advertir que todo lo publicado sobre dicho tema es de la única responsabilidad de este semanario y que solo nosotros respondemos de ello.

Así es que hemos de advertirlo para que se deje de molestar á nadie, ya que de lo contrario nos veremos obligados á emprender una enérgica campaña contra los que creyendcse en tiempos de la monarquía, quieren usar de medios caciquiles.

§ § §

Se quejan algunos vecinos de que á causa de la poca limpieza del lavadero, se verán obligados á lavar su ropa en la acequia cuando no baje agua por el río.

CORRESPONSAL.

P O L V O R I N A D E S

Sens diu...

Que'l «Rey de la Mecha» fá un paper, que'n diuen el d'en caca i non...

Que sembla mentida que tot i la seva orientació oficial, digui tantes «boles»...

Que aixó demostra que'ls seus informadors s'el lidien com si fós una vaquilla...

Que'l «Dignísimo Ayuntamiento de Se levanta la sesión» no estaba sense bombetes, perque ni varen esser entregades una bona remessa...

Que va ferse aixis perque no tinguesin de fer les sessions del ridícul a les fosques...

Que s'ha demostrat que les bombetes no els hi feien cap falta, perque tant malament ó fan en llum com a les fosques...

Que davant l'abeurador, una senyora grossa i baixeta, deia tot exclamantse á un regidor, que semblava mentida que un que'ni tant-ols val la pena de mirar-lo, els i dongués tanta feina...

Que'l regidor home dels barracons á cinc mil beates, propietari de la «Casa del Pueblo» i molt aficionat a les cuines acadèmiques, li va contestar que no patís ja que la cosa portaria cúa i que en tindrien memoria. ¡Fent concòrdia, veritat senyor acadèmic...

Que un tal Vedrines diu que'ls panissars dels esquerrans es coneixen tot seguit perque estàn molt grocs...

Que potser sia degut aixó á que'ls seus propietaris no tenen recursos de «Administración» ni tampoc claus falses per abonar los...

Que hiá senyors cacics que utilitzen el cobrament de lletres com á arma de política. Donant llargues als dels partit i retornan-les si son contraris...

Que uns altres fan servir per fer partit, les representacions que teneu, aprofitanse de les necessitats dels treballadors i dels petits industrials...

Que un veí del carrer del Pés brama tot lo que pot contra'l President del P. R. R. S. C...

Que no es desesperi perque quant manarà el seu veí ja'l farà concejal i li pasará tota la rabia.

Que'ls «banyistas» del Banyadó; ademés de fer porqueries dins l'aigua, donavent crits de ¡Visca la Monarquía ¡Fóra la República!...

Que a les «margarites» els agradaria molt anar pels diaris, encar que fós al fet pels xicots revolucionaris del «Polvorin», ¡La qüestió es que'ls homes s'ocupin d'elles!..

Que'l regidor de les sabatetes i focador de gaita, deia á un partidari que al «revolucionari» li tenen preparada la emboscada...

EL TIO DE LA MECHA

Propietaris!!!

no us deixeu enganyar
demaneu sempre
Cements Julià Mayor
de Xerta

Depòsit: Fàbrica de Mosaics

Tomàs Nofre

Plaza Sales y Ferrè, 11

EN TORTOSA: Campomanes, 10

LAS ULTIMAS NOVEDADES para PRIMAVERA Y VERANO

igual para SEÑORAS que para CABALLEROS en
Seda, Lana, Hilo y Algodón

desde 0'50 pesetas, hasta 45'00 pesetas el metro, los hallará en los

ALMACENES J. Benet Piñana

PRECIO FIJO

Sangre, 5 y 7 ♦ TORTOSA ♦ Teléfono: 112 R

Altavoz

¡Sardinas a... fuera!

Uno de estos últimos días ocurrió en el Mercado, un episodio que demuestra hasta donde se respeta el principio de autoridad por parte de cierta gente que acude al mismo cuando se ven en evidencia.

Un señorito rubio, naturalmente afiliado al partido de los ricos, solventes, del orden, buenas costumbres, autoridad, (etc.), ordenó a un empleado que recogiera un cajón de sardinas en estado de descomposición, como sea que el empleado replicó que el no estaba obligado a ello, entonces el rubito en cuestión, pariente del magnate cogió el cajón y volcó su contenido en mitad del Mercado, diciendo al mismo tiempo que ya vería cual era su obligación y que el que manda era él; Claro, por algo es de los "factotums" del magnate.

Y esta gente luego despótica por ahí, hablando de la mala crianza, de los chiquillos y del poco respeto.

¡Vaya guasones, que enseñáis demasiado el rabo para hablar!

□ □ □

En una reunión de magnates se habló de los maestros; de una petición de margaritas para la Fiesta de la Ermita; de seiscientas pesetas

Uno, el "magnate" les dijo no eran tiempos para hacer tonterías y otro le replicó que tantas cosas se habían hecho que no venía de una y por más que buscaran los contrarios los papeles de más compromisos no los encontrarían.

Sabemos algo más que lo diremos en el tiempo oportuno.

MECHITA

CARNET

Los días 28 y 29, el barrio de Va'entins celebró su Fiesta Mayor siendo muchos los forasteros que allí acudieron por dicho motivo. Todos los festejos y en especial el baile, estuvieron muy animados.

Se censura vivamente entre los vecinos que una alta autoridad, apesar de haber manifestado en plena sesión que á causa de su delicado estado de salud no podía ser partidario de la celebración de las sesiones municipales á las 9 de la noche, asista sin embargo á reuniones políticas que se llevan á cabo durante altas horas de la noche.

ESPORTIVES...

Futbol

F. C. AMPOSTA (selecció), 2
C. d'E. ULLDECONA (reserva), 6

Diumenge passat, els dos equips que encapçalen aquestes ratlles, forniren un encontre interesantíssim per demés. Els ampostins amb qui s'arregleraren Rebull, Fornòs i Grau del primer equip, es bateren amb molt d'entusiasme sens poder evitar però, que la millor tècnica del mitg centre i de la tripleta central d'atac de nostres reservistes, els infrigisín una copiosa derrota.

Fou sense cap mena de dubtes el millor partit que s'ha jugat, durant tota aquesta temporada que ha finit, i que segur tardarem a veure un altre.

La primera part vá acabar amb el resultat de dos a zero a favor del Centre, entrants per en Bel i en Rubio. A la segona els locals augmentaren amb quatre gols més el seu tanteix marcats per en Rubio, Tomàs, Bosch i Poy respectivament. Els forasters van lograr els seus dos tantos en aquesta segona part.

L'equip del "Centre" fou el següent: Doménech, Valls, Vidal, Tomás, Estellé, Burato, Bosch, Forcadell, Bel, Rubio i Poy.

Es distingiren Estellé, Forcadell, Bel, Rubio i Tomás i pels forans la defensa, mitg centre i Rebull.

L'arbitratge d'en Miralles molt imparcial i a gust de tothom; aquest es el major elogí.

Públic no gaire nombrós fins a la segona part, demostranse correctament en tots moments.

PENAL

PENYA JUST-MIRALLES, 1
C. D. ALCANAR, 0

El diumenge últim, dia 27, es traslladà a la veïna ciutat d'Alcanar a la fi de jugar un partit amistós amb el titular d'aquella població, la penya local Just-Miralles.

Després d'un partit emocionant i dur, els nostres jugadors guanyaren el partit per la mínima diferència.

Els millor dels canareus foren en primer terme, el porter, que forní una brillant actuació per ell mai igualada, la parella defensiva i el mitg centre, i dels nostres: Torres, Sabaté i Lluís.

L'equip de la penya era: Tous, Lluís, Sabaté, Aguilá, Torres, Guardia, Verdiell, Tirado, Roca, Sales i Sans II

Marcà el gol, Tirado, admirablement.

XUT

BOLSIN DEL «CENTRE»

Estirades y Pincells	140 %
Contorsión tintents	57 »
Condesada "El Niño"	40 »
El paraigua	69 »
Amores i Amorios «Quefe»	97 »
Radio «Rel»	68 »
Vinclements Espinilla	80 »
Periodista de regadiu	63 »
Tapa forats sonor	48 »
«La Rubiales» moderna	74 »
Confites graciociles	70 »
Música y Barberos reunidos	41 »
Vell adormit	65 »
Doble-vista presidencial	80 »
L'oncle ple de salut	41 »
Entrenador en birles	66 »
Alfalfa i Paja S. A.	55 »

Xar-Xa

Imprenta Montsià - Ulldecona

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

Ismael Homedes Cardona

Almacenes y Despacho:

VIA PI Y MARGALL, 53 y 55

TORTOSA

Pruebe ANIS LULÚ y RUMH ZULÚ son inimitables